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中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德

江昨天參加了香港代表團審議並發表重要講話，全面

闡述了有關特首普選的一個「立場」和三個「符

合」，即堅定不移地支持香港根據基本法循序漸進地

發展民主是中央的一貫立場；特首普選制度要符合香

港的實際情況，符合基本法規定，特首要符合愛國愛

港標準。中央對處理香港普選問題的原則立場，主軸

是普選必須維護香港的長期繁榮穩定和長治久安，必

須維護國家主權、安全和發展利益，必須與「一國兩

制」方針的根本宗旨相適應而不能相對立。張德江闡

明中央對普選的原則立場，具有強烈的針對性，對香

港目前的政改討論具有重要指導意義。

張德江一針見血指出，現在有些人無視香港民主發

展的歷史過程和現實情況，「揣着明白裝糊塗」，打

着爭普選的旗號出來攪局，企圖在法治軌道之外另起

爐灶、另搞一套，其結果必然是阻礙香港民主發展進

程，影響2017年行政長官普選的實現，甚至會搞亂香

港。張德江的話，顯示中央對有些人以吆喝聲招搖撞

騙，阻礙香港民主發展和搞亂香港，是洞若觀火和明

察秋毫的。這些人應放棄招搖撞騙、渾水摸魚的伎倆

和幻想，社會各界也應高度警惕。

張德江強調，設計香港普選制度，不能脫離香港是

直轄於中央的一個地方行政區域的現實，生搬硬套其

他國家的普選模式；要旗幟鮮明地反對任何有損香港

市民福祉、破壞社會安寧、削弱香港國際航運、貿

易、金融中心地位的行為；行政長官必須愛國愛港是

維護香港和國家整體利益的必然要求，但一些人口是

心非，嘴上說自己愛國愛港，實際上卻幹破壞香港穩

定繁榮、干擾老百姓穩定生活的事。張德江的話，不

僅從主權原則釐清了香港民主發展方向，彰顯了維護

國家主權，就是維護港人福祉，而且旗幟鮮明反對違

法害港的「佔中」行動。

張德江還引用諺語說：在市場上吆喝聲音最大的，

往往是賣假貨的。事實上，在香港政改討論中，有人

將「國際標準」、「真普選」、「公民提名」等口號

叫得很響很大，但其內容本質上都是違反基本法和人

大決定的「假貨」。他們的這種伎倆就像在市場上賣

假貨的吆喝聲。

張德江希望港區全國人大代表，對違反基本法和全

國人大常委會有關決定、破壞香港法治的言行，要進

行批駁，積極引導社會輿論。這其實也是對香港社會

各界的希望，社會各界應澄清一些似是而非的觀點，

激濁揚清、弘揚正氣，扭轉香港當前的輿論環境，讓

市民有機會作出正確的判斷。

張德江闡明普選原則具強烈針對性
張德江委員長昨日出席港區人大代表

小組討論時，批評所謂的「驅蝗」行動

有失香港風範，他又要求港澳辦和國家

旅遊局研究香港接待旅客的市場容量，

希望雙方達到共贏。張德江委員長主動

過問內地訪港遊客的問題，顯示中央關

心愛護香港，推動香港旅遊業健康發

展，促進兩地團結和諧。本港極少數人

野蠻粗暴對待內地遊客，嚴重損害香港

形象，影響兩地良好關係，他們絕不能

代表本港廣大市民。特區政府和業界應

該積極提升本港旅遊承接力，妥善解決

「個人遊」衍生的問題，使「個人遊」

對本港發揮更大效益。

中央為幫助香港走出經濟低谷推出

「個人遊」，至今已逾 10 年。大量內

地遊客訪港，為香港帶來了巨大的市場

機遇，對香港的經濟繁榮和就業穩定功

不可沒。然而，本港有極少數人以粗言

穢語辱罵和恐嚇內地遊客，不僅嚴重破

壞香港的國際形象，更挑動兩地矛盾、

損害兩地和諧。香港是旅遊、好客之

都，絕大多數市民文明有禮，歡迎內地

遊客，社會主流意見絕不認同騷擾遊客

的行為，特區政府和各界都齊聲譴責，

要求以法律加以約束。兩地加強交流合

作大勢所趨，需要本港市民以理性、友

善和實事求是的態度對待交流過程中出

現的問題，不誇大問題，不說傷感情的

話，包容共濟，促進和諧，更有效地化

解「個人遊」出現的矛盾，創造更大的

經濟、社會利益。

大量內地遊客到訪，令香港變得擠

擁，對港人生活造成一定不便，這其實

反映本港旅遊、商業設施跟不上「個人

遊」發展的需要。因此，對症下藥，需

要特區政府和業界認真研究改善香港旅

遊配套，包括增建酒店、開發新的旅遊

景區，擴大接待容量，以及與內地合作

妥善解決遊客量的問題。社會各界應齊

心維護和珍惜「個人遊」為本港帶來的

商機，絕不能做任何有損香港形象，破

壞和諧的事。

（相關新聞刊A6版）

關注個人遊 顯示中央愛護香港

A7 重要新聞

特首盼國企港設亞太總部
拜會國資委廣電總局科技部 促科技發展交流合作

香港文匯報訊（兩會報道組
葛沖）昨日傍晚，梁振英出席香
港管絃樂團在國家大劇院的演出
前酒會。
梁振英說，特區政府過去7年

對全港九大演藝團隊資助增加四
成，反映政府重視香港文藝事業
發展。他得悉樂團表演後，特意
調整行程參加酒會，以示其本人
及特區政府的重視與支持。
他希望，透過特區政府和社會

支持，繼續推動香港文化藝術事
業發展。

梁振英昨晨與國有資產監督管理委員會主
任張毅會面。梁振英表示，感謝國資委

長期支持香港經濟發展。特區政府重視經濟
發展，認為經濟得到發展才有足夠力量改善
民生。他希望國資委繼續支持香港。
他續說，香港高度開放和高度國際化，在

國家經濟發展中發揮較特殊作用，尤其是經
濟和金融這兩大塊，受到國際社會重視，不
少國際大型企業和專業事務所均選擇在香港
設立總部，因此有意與國企進一步溝通，探
討在香港設立亞太總部的可能性，同時希望
得到國資委支持。
張毅表示，過往特區政府都有官員到國資

委交流，歡迎梁振英來訪，感到高興及親
切。

設創科局 盡快交議案
昨日下午，梁振英與國家科技部部長萬鋼

會面，促進香港和內地科技發展交流合作。
梁振英談及香港計劃成立創新及科技局，專
責推動創新科技事業。立法會支持這建議，
政府會盡快提交議案。

專心專職專責 冀立會支持
梁振英說，「我在大概不到2個月前的施政
報告裡提出設立創新及科技局，現在有關科
技的工作在商務及經濟發展局下面。我們覺
得香港科技創新工作應放在一個獨立的、開
始時規模較小的局，讓他們專心、專職、專
責推動香港創作和科技事業。當然，這舉措
肯定要得到立法會支持」。
萬鋼歡迎梁振英到訪，期望雙方加強科技

發展領域的交流合作。
當日，梁振英又與國家新聞出版廣電總局局

長蔡赴朝會面，商討彼此關注的議題。今日梁
振英結束四天訪京行程，並於傍晚返港。

香港文匯報訊（兩

會報道組 葛沖）正

在北京的香港特區行

政長官梁振英，昨日

分別拜會國有資產監

督管理委員會、國家

新聞出版廣電總局和

國家科技部。他表

示，希望促進香港和

內地科技發展交流合

作，並盼望相關國企

考慮在香港設立亞太

總部。

韓正：滬港新合作或涉自貿區
香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央政治局委員、上海市委書記
韓正昨日在北京表示，上海和香港目前正準備新一輪合作，可能涉及
自貿區方面。
韓正在十二屆全國人大二次會議上海團開放日回答記者提問時，表示

前兩天與香港特首梁振英交流，談及香港和上海經貿合作機制。據韓正
介紹，滬港此前曾有兩輪經貿合作，分別於2003年以及世博會後。
韓正說：「我們正準備進行第三輪合作，第三輪合作有一個重要決

定，可能會有自貿區方面的合作，具體還要進行進一步研究和磋商。」
至於上海自貿區是否會挑戰香港金融中心地位，韓正說：「香港金

融發展，無論是金融人才、金融環境、金融國際化水平都很成功。上
海金融發展到今天，還要繼續向香港學習。」

香港文匯報訊（記者 王維寶）長遠財政計劃工作小組早前
發表報告，建議政府以設立未來基金、拓寬稅基等方法，應
對結構性赤字。小組成員雷鼎鳴昨日出席活動後表示，未來
基金不能解決結構性財赤，但能確保未來基建有錢可用。他
又指，建議政府開支為生產總值20%並非硬性數字，政府可
按實際情況調節。

工作小組或延續
長遠財政計劃工作小組早前發表報告，預測現時政府開支

增長及人口老化，最快7年後會出現結構性赤字。小組成員
雷鼎鳴昨日出席活動後表示，未來基金並非針對結構性赤字
問題提出。他認為，基金無法解決結構性赤字，只是由現時

土地基金內金額撥入，留待日後基建之用。他又指，建議仍
處於初步階段，政府不一定全數接納，但早前在小組官方成
員口中得悉政府有意延續工作小組，希望再深入研究具體建
議。

控開支20%以下非硬性
對於報告提議政府開支控制在生產總值20%，雷鼎鳴指，

建議並非硬性要求政府每年開支必須在20%以下，若經濟突
變，政府可按需要調整開支比例。
他又指，拓寬稅基不代表政府全面加稅，目標是令政府財

政收入更穩定，總收入不一定需要增加。因此，政府開徵新
稅項的同時，可調低其他稅項收入。

張曉明等今出席許崇德告別式
香港文匯報訊（兩會報道組 黄偉漢） 已辭世的中國憲法學泰斗、
前香港特區基本法草委、中國人民大學一級榮譽教授許崇德，今晨8時
30分於北京八寶山革命公墓梅廳舉行遺體告別儀式。據悉，中聯辦主
任張曉明、基本法委員會副主任梁愛詩、基本法委員會委員譚惠珠、
民建聯主席譚耀宗、工聯會榮譽會長鄭耀棠等本港政界人士將出席。

人民大學舉行追思會
為緬懷悼念許崇德教授，中國人民大學法學院、中國憲法學研究會

今日下午1時至4時，將於中國人民大學明德法學樓601會議室，舉行
許崇德教授追思會。許崇德曾參與新中國第一部憲法及香港、澳門特
別行政區基本法等重要法律起草工作，地位崇高、桃李滿門，預料多
名法律界資深人士將出席。香港城市大學法學院副教授、經民聯立法
會議員梁美芬亦是許崇德學生。
許崇德教授本月5日下午11時59分因心臟病在北京逝世，享年85歲。

■梁振英與國務院國有資產監督管理委員會主任張毅等會面。

■梁振英與國家科學技術部部長萬鋼等會面。

■梁振英與國家新聞出版廣電總局局長蔡赴朝等會面。

■雷鼎鳴表示，未來基
金確保未來基建有錢可
用。 王維寶 攝

CY赴港樂團演前酒會撐文藝

雷鼎鳴：未來基金非針對結構財赤


